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平湖西瓜新增平湖西瓜新增““迷你成员迷你成员””
本报讯 夏季来临，正是西

瓜热销期。近日，在平湖市天露
西瓜研究所内，一幅神奇的景象
惹人注目：原本躺在地上的西瓜
一个个悬挂在藤架上，个头仅有
拳头般大小。这是基地新研制
出来的微型西瓜，有个可爱的名
字，叫“苹果西瓜”。

“微型西瓜，符合小而精的
消费审美，适宜现代小家庭消
费，颇受人们青睐。”平湖市天露
西瓜研究所所长吴勤飞说。平

常消费者买到的中型西瓜，一个
重量在 10斤左右，小型西瓜 5斤
左右，微型西瓜则在2斤左右，是
现代消费的新趋势。

西瓜虽小，种成却不易。
“如今市面上以中型、小型西瓜
为主，微型西瓜种植技术还不
成熟，市场上基本很少看到。”
吴勤飞说。平湖市天露西瓜研
究所于 2019年开始试种微型西
瓜，通过引进外部的微型西瓜
种源，与基地优质品种进行杂
交培育，不断优中选优。目前
基地已有 4 种相对稳定的试验

组合，瓜瓤有彩色和橙色，瓜皮
有白皮网纹、条纹。“与普通西
瓜不同，微型西瓜个头更小，为
了保证甜度，我们尝试将西瓜
吊挂起来。”吴勤飞说，这是今
年他们对栽培方式的探索创
新，从地面种植改为架棚种植，
这样一来，不仅西瓜受光更加
充足，储备的糖分更多、更均
匀，而且还可以增加栽培密度、
增加产量。

培育微型西瓜，不仅是品种
的创新，也是农文旅结合的新思
路。“微型西瓜玲珑精致，便于携

带，更加受到游客的欢迎，农文
旅结合是其发展的主要方向。”
吴勤飞说。近年来，平湖大力推
广“西瓜振兴”行动，不断扩大平
湖西瓜知名度。微型西瓜的研
究与推广，将推动西瓜产业与文
旅结合发展，鼓励引导农民转变
种植观念，发展高效农业，努力
探索产业发展和农户增收齐头
并进的新路径。

近年来，我市持续开展西
瓜新品种自主培育改良，不断
夯实西瓜种业基础。2021 年，
我市启动实施“西瓜振兴”计划

五 年 行 动 ，加 强 构 建 育 种 体
系。作为平湖西瓜研究培育的
主阵地，目前，天露西瓜研究所
内在种的试验组合共有 50 余
种，已创新研发天露系列 10 余
种，多次荣获省十大优秀西甜
瓜品种、种业博览会西瓜推介
品种等。今年，平湖天露 2号西
瓜获评 2024浙江瓜菜新品种大
会推介品种，是我市在浙江种
业博览会获得的第四个推介品
种。平湖马铃瓜、平湖天露西
瓜获得 2024年全国名特优新农
产品证书。

■记者 黄雨欣

个头仅有拳头大，挂在藤架品质佳

■记者 张宇青 通讯员 范依蔚 夏晓蕾

当湖上班族扔垃圾不再愁
投放时间延长 服务更加便捷

本报讯 上完夜班回家，发现垃圾投放站已
经关闭，怎么办？从6月开始，当湖街道垃圾分类
办对定时定点的垃圾投放站开放时间进行了人
性化调整，为辖区居民提供更便捷的服务。

以凝翠嘉苑小区为例，根据之前的安排，居
民需要在每天的 5时至 8时、17时至 20时这两个
时间段内进行垃圾投放。然而，因为小区住户
多，且不同职业人群的工作时间差异较大，导致
部分居民的居家时间与垃圾投放时间冲突。“垃
圾投放站关门了，我就只能把垃圾放在家门口等
到第二天再扔，但如果垃圾中含有厨余垃圾，就
会导致楼梯间内散发出难闻的味道，不仅影响了
自己的居住环境，也给邻居带来了不便。”凝翠嘉
苑居民宁永先说。

也正是为了解决这一问题，当湖街道垃圾分
类办对投放时间进行了优化调整，以确保更多的
居民能够在方便的时间内进行垃圾投放。“现在
我们的垃圾分类站开放时间从早上5时一直到晚
上12时。”凝翠嘉苑垃圾分类劝导员张士勤说，在
非值守时间段，同一小区的垃圾分类劝导员组成
了值班小组，保证每日有人进行巡查，对垃圾包
进行抽查、评价等，一旦发现桶快满了，也会及时
进行更换。

为了方便居民投放垃圾，当湖街道垃圾分类
办还搭建了扫码投放平台。“居民朋友可以通过
微信搜索‘当湖垃圾分类’小程序，注册绑定原投
放卡。”当湖街道垃圾分类办宣传员段永丽说，绑
定投放卡和户号后，只需打开手机小程序投递码
向扫码器展示就可以开门完成投放。

昨天，在市行知幼儿园东
城河园区，来自附近社区的30
多位居民一起走进校园，了解
幼儿园目前的建设情况。据
悉，该园规划 12 个班级，可容
纳 360 名学生，2024 年秋季将
正式启用。

■摄影 王 强 徐佳丽

满“新”欢喜

■记者 倪雨伦

本报讯 为深化中毛非遗交流合作，讲好中
国非遗保护故事，日前“诗画江南——浙江非物
质文化遗产展演”在毛里求斯中国文化中心拉开
帷幕，平湖派琵琶在活动中惊艳亮相。

平湖派琵琶传承人、平湖市音乐家协会主席
黎庆慧，作为中国民族演奏乐器表演代表来到非
洲，以平湖派琵琶经典曲目《平沙落雁》赢得了在
场观众的阵阵喝彩。《平沙落雁》曲调流畅而悠
扬，生动地勾勒出一幅壮丽的秋江画卷，让毛里
求斯民众领略到了来自江南水乡的国家级非遗
艺术的独特魅力。“平湖派琵琶线条感足，延绵柔
美，我很高兴能有这样的机会，向不同肤色、不同
语言的朋友展现中国民乐和中国非遗之美。”黎
庆慧说。

在活动间隙，黎庆慧还与浙派古琴演奏者陈
荃等一众浙江非遗传承人携手，共同在毛里求斯
的海边演绎了《射雕英雄传》中的主题曲《铁血丹
心》，将平湖派琵琶的美妙乐音传得更远。

平湖派琵琶
“弹”进毛里求斯

本报讯 随着今年高考落
下帷幕，考生们开启了“休闲娱
乐”模式。记者探访发现，“后高
考经济”正逐渐升温。

昨天上午，记者来到嘉兴市
交通学校（嘉兴交通技工学校）
的驾考报名大厅时，几个窗口前
都已排起了长队。一眼望去，大
部分都是稚嫩年轻的面孔。“我
就想利用这段空闲时间来学车，
早点报名就能早点拿到驾照。”
当湖高级中学高三毕业生盛诗
棋说，和她一同报名的，还有她

的同班同学李琦雯。“这个暑假
把驾照拿到手，大学就能有更多
时间做自己喜欢的事情，还可以
和朋友一起自驾游。”李琦雯说。

嘉兴市交通学校（嘉兴交通
技工学校）驾培处主任胡军告诉
记者，最近这几天，每天报名的
人数都在上百人，仅高考毕业生
就占了 80%，与上个月相比有较
大上涨。“现在的家长和考生都
将驾驶当作一项必备技能，所以
很多学生高考完就来考驾驶证，
而且很多报的是自动挡，在 9月
上大学之前就能考下驾驶证
了。”胡军说。

针对这一波考生消费流，不

少数码产品卖场也都开展了相
应的暑期降价和购机优惠活
动。记者在当湖街道解放西路
的一家数码产品卖场看到，不少
家长正陪着孩子前来选购手机、
平板等。“高考结束后，我们就想
给孩子换一部内存大、款式新的
手机。”家长徐亚娟说，她还打算
给孩子选购一台电脑，总共预计
需要花费1万多元。

“根据往年的销售情况，高
考结束后的两个月，销售额至少
能翻一番，其中，考生的消费额
差不多占到总销量的一半。”该
卖场工作人员叶豪杰说，针对这
股消费热潮，店内也推出了“学

生季”活动。学生可以凭学生
证、准考证或者录取通知书领取
100元的优惠券，家中有闲置的
旧款还能参加以旧换新活动。
除手机、电脑、平板外，智能手
环、智能手表、运动耳机、运动相
机等也颇受考生欢迎，这些产品
也可以参加店内的“学生季”活
动，优惠力度较大。

旅游市场也随着高考结束
火热起来，来一场说走就走的
毕业旅行成为很多考生的放松
方式。漫游皇城 5 日亲子游学
记、邂逅西安 5日游、西遇甘青
8日游、享游北疆 8日游……面
对松弛下来可以“尽情撒欢”的

考生，不少旅行社推出了多条
底蕴深厚的文化名城旅游路
线。“我们提供优惠旅游出行服
务，考生可以享受到独家折扣
和特别优惠，凭本人中、高考准
考证，报名长线团的每人可优
惠 200 元，还会赠送一只行李
箱。”嘉兴大自然国际旅游有限
公司副总经理李群说，预计高
考放榜后，前来咨询、报名的人
数会达到高峰期。

“考驾照”“毕业旅行”“自我
提升”……眼下，这些成了高三
毕业生度过这段暑期生活的关
键词。“后高考经济”开启，他们
俨然成了时下的“消费主力军”。

■记 者 徐玉霞
通讯员 盛思佳

考驾照、买数码产品、毕业旅行……

“后高考经济”持续升温

■记者 倪雨伦 通讯员 王 洁 王勤聪

企业污染环境
赔偿四万多元

本报讯 近日，嘉兴市生态环境局平湖分局
办结了嘉兴首件生态环境损害赔偿惩罚性赔偿
案件。

经查，前期赔偿义务人某科技公司有关管理
人员明知废切削液属于有害物质，仍指使员工将
生产中产生的废切削液倾倒于厂区内或通过雨
水管道排放入河道，直接污染环境，该行为构成

“两高”环境司法解释中的“严重污染环境”情形。
据了解，这是《民法典》自 2021年 1月 1日实

施以来，嘉兴地区首个生态环境损害惩罚性赔偿
的案例。该企业管理人员上述行为具有直接污
染环境的故意，且构成法定的“严重污染环境”情
形，适用生态环境损害惩罚性赔偿具有正当性。
经委托专业机构鉴定评估及磋商，平湖分局依法
适用生态环境侵权纠纷惩罚性赔偿有关规定，数
额按生态环境损害数额的一倍计。目前，该企业
已缴清生态环境损害赔偿总金额49276元。

该案件的快速办理得益于平湖生态环境损
害赔偿与检察公益诉讼衔接协作机制，以及生态
环境行政执法与损害赔偿一体化衔接机制。通
过这种机制可以加强协作，及时固定好有关证
据，查清案件中的生态环境危害后果，并联合磋
商推进案件办理，及时让受损生态环境损害得到
修复或让行为人承担赔偿责任。

■记 者 钱澄蓉
通讯员 徐冰艳 张丹燕

本报讯 “马姐姐，这个月
我就要毕业了，谢谢你们的帮
助……”“小沈妹妹，祝贺你毕
业，下半年我们的项目也要投
产了，如需就业机会，也可以来
公司试试……”昨天上午 9 时，
在独山港经济开发区招商服务
中心的办公室里，一通越洋电
话连通了本地学子沈章平和某
外资企业爱心高管马艳雪。

原来，在 2022年 11月，马艳
雪与工作伙伴高骏二人以个人
名义向家庭条件较为困难的沈
章平捐献了1万元助学金。而从

捐赠之初起，相关事宜都是由招
商服务中心的工作人员和学子
所在的全公亭社区对接促成，昨
天是双方第一次“见面”，而这一
次助学背后还有一段企业与政
府双向奔赴的温暖故事。

浙江省普通高等学校优秀
毕业生、国家励志奖学金获得
者、校级优秀学生干部……在视
频电话中，沈章平汇报了 4年求
学所得荣誉，再三感谢这位远在
加拿大的爱心姐姐的帮助。沈
章平告诉记者，她是由父亲一人
抚养长大的，如今父亲已经76岁
了，身体不太好，家里一直享受
着低保政策，但在十分有限的条
件下，父亲始终支持她求学。她

也通过努力取得了各类奖学金
和助学金，并且通过勤工俭学负
担自己的生活费。

这笔1万元的爱心助学款对
沈章平来说有着特殊的意义，

“这笔钱让我在毕业的时候能和
大家站在同一起跑线。”她说，入
学前她通过助学贷贷款了 8000
元学费，而这笔钱本应该从毕业
后开始还款，如今她已经用助学
款还上了贷款，以后求职就业都
能“轻松上岗”。因此，她希望能
当面向助学人致谢，并送上锦
旗。

“我们做得微不足道，没想
到帮助的孩子如此优秀，吴炜和
胡希办事永远靠谱。”马艳雪说，

其实这次助学，是他们对当地招
商服务的认可和反馈友谊的一
种方式。而她口中被亲切称呼
的吴炜、胡希正是独山港经济开
发区管委会常务副主任和招商
服务办外资招引岗主任。2021
年，在政企接洽中，马艳雪认识
了他们，并在前期洽谈中建立了
信任和友谊。

2022年，马艳雪所在的新材
料研发生产的外资公司决定在
独山港“落户”，在项目推进的过
程中，吴炜、胡希主动靠前服务，
帮助项目在土地批复、建设审
批、环评、能评等报批报审环节
提高时效。“他们的助力，让我们
没了后顾之忧，解放了时间和精

力用于主营业务的洽谈。”马艳
雪说，他们与独山港的干部们处
成了伙伴，得了伙伴如此多的帮
助，他们也想为伙伴做点什么，
于是就有了这场回馈地方的助
学行动。

“从对方提出想法，到联系
学生，最后助学款到位，用了不
到一周的时间，与企业之间的这
份信任，能惠及本地学生，这让
我们也十分高兴。”胡希说，今年
是收获的一年，两位爱心高管帮
助的孩子踏上社会了，引入的这
个新材料项目也将在年底投产，
政企合作的每一分努力都落地
生花，这是对平湖营商环境持续
优化最生动的注脚。

优质营商环境引来外资项目与爱心

一次助学 两份温暖


